

Granada Hoy



www.gradahoy.com

El colectivo Redune **no podrá** ser acusación en el caso Romanones >11

El **Granada CF** se fija en las remontadas de Rayo Vallecano y Zaragoza >DP2-3

Lucha en la sierra de Castril para salvar al quebrantahuesos >18

EN ANDALUCÍA TAMBIÉN SUBE EL DATO DE DEMANDANTES DE EMPLEO >6-7 / EDITORIAL 2

Febrero castiga a Granada con el tercer aumento del paro más intenso del país

- Deja sin trabajo a 1.360 granadinos y se alcanza la cifra de 102.743 desempleados
- La afiliación desciende en 266 personas



12-13 MORENO BONILLA LANZA SUS PROPUESTAS PARA EL 22-M EN GRANADA, "EPICENTRO" DE LOS INCUMPLIMIENTOS DE LA JUNTA

Sanciones para el alto cargo por la mala gestión

- El PP presenta en la capital sus 772 medidas para "el cambio"
- Empleo y lucha contra la corrupción, ejes del programa



El candidato del PP a la Junta saluda a Torres Hurtado en presencia de Sebastián Pérez y Carlos Rojas

ALEX CÁMARA

8 DESCIENDE TRES PUNTOS

Sólo el 34% de los titulados por la UGR trabaja en la provincia

- El 13% consigue empleo en el extranjero

14 FALTA DE QUÓRUM EN EL PLENO

El plan de viabilidad de la Cámara, otra vez en el aire

16 LO DESTINARÁ A RESERVAS

BNM obtiene un beneficio neto cinco veces mayor al del ejercicio anterior

- Gana 102 millones en el año 2014

Público y privado

MARÍA ESCUDERO



SIN IGUALDAD NO HAY DEMOCRACIA

ESTE año, uno más, la Plataforma 8 de Marzo de Granada sale a la calle para reivindicar la igualdad entre mujeres y hombres y lo hace con el lema *Sin Igualdad no hay democracia*. Hay que remontarse a principios de los años noventa para buscar el origen de esta Plataforma de la que forman parte las instituciones públicas, Junta de Andalucía a través del Instituto Andaluz de la Mujer, Diputa-

ción y Ayuntamiento, junto con las asociaciones de mujeres, sindicatos, partidos de izquierda y otras organizaciones sociales; que se constituyeron en Plataforma para organizar los actos del Día Internacional de las Mujeres, "el 8 de marzo", que se conmemora en todos los lugares del mundo con un carácter a la vez festivo y reivindicativo.

Los avatares políticos han tenido su reflejo en la composición de la Plataforma, sin que haya supuesto ningún menoscabo a la tabla reivindicativa anual que en forma de manifiesto se elabora.

El PP, por ejemplo, se incorporó muy tarde y sólo en dos ocasiones, sin embargo la defensa de los derechos sexuales y reproductivos de las mujeres y el rechazo a la fallida 'Ley Gallardón', supusieron no sólo la retirada del PP como organización política, sus dirigentes hasta impidieron la presencia institucional provincial y municipal haciendo un uso partidista y sectario de las mismas. Este año se anuncia la aparición de otras fuerzas políticas de reciente creación en la Manifestación del día 8, lo que consti-

tuye un avance democrático del que hay que alegrarse. Es sin duda un logro del movimiento feminista que las organizaciones políticas hayan incorporado a sus programas las reivindicaciones del feminismo, lo que está por ver es si resultan ser sólo proclamas electoralistas por la coincidencia de las elecciones o se trata de un verdadero compromiso con la igualdad.

Las próximas convocatorias electorales autonómicas, municipales y generales van a mostrar, al menos sobre el papel de los respectivos programas, el compromiso de los partidos políticos con la igualdad de género. Las políticas de austeridad económica impulsadas por la Unión Europea han venido a

La igualdad de género es no sólo una cuestión de justicia social, es una condición para el avance social y económico

agravar la situación de las mujeres de nuestro país que arrastraban condiciones de discriminación precipitadas por la crisis económica. Y un Gobierno de España que con sus políticas neoliberales y misóginas, no sólo no ha impulsado las políticas de igualdad, sino que hasta ha bloqueado el desarrollo de leyes tan importantes como la Ley Integral contra la Violencia de Género o la Ley de Igualdad aprobadas por los gobiernos del PSOE.

En este contexto es de vital importancia comprender que la igualdad de género es no sólo una cuestión de justicia social, es sobre todo una condición para el avance social y económico. Las cifras de desempleo, las de precariedad laboral, la brecha salarial, la imposibilidad de la corresponsabilidad y la conciliación, la escasa representación de las mujeres en los puestos de dirección, la violencia de género o la explotación sexual, son obstáculos para la ciudadanía de las mujeres. Ninguna sociedad puede permitirse ignorar lo que vive la mitad de su población.

Por eso, sin igualdad no hay democracia.

La mirada urbana



PEPE VILLOSLADA

Helados con sabor a primavera anticipada

La primavera se ha colado por sorpresa en la capital. De repente, los granadinos han tenido que tirar de camiseta de manga corta y chaqueta fina pues, a ciertas horas la temperatura se hace insoportable. Esto también ha motivado una subida de la venta de helados en una ciudad donde este producto no tiene mucho éxito en invierno. Son muchos los establecimientos que tiran de la persiana por estas fechas dada la baja demanda. Sin embargo, estos días quienes hayan mantenido abierto el chiringuito han hecho el agosto. Granada tiene ganas de primavera y de verano y ha salido a la calle para demostrarlo.

Lapidario

MENORES POR EL MAL CAMINO

A llama de los menores conflictivos propensos a cometer delitos se ha ido propagando en los últimos años. Una situación que preocupa y que las administraciones combaten a través de programas como el Pryma que interviene a las familias en sus propias casas para prevenir estas conductas reprochables de sus hijos. Aunque, para frenar este asunto quizás hacen falta muchos más esfuerzos que estas intervenciones psicológicas como fomentar un debate serio en la sociedad para ayudar a las familias y los agentes educativos y judiciales.

EGRESADOS

A Universidad de Granada dio a conocer ayer su informe anual sobre los titulados en este caso en 2011. Según los datos, los universitarios recuperan empleo con buenos contratos y sueldo pero en su mayoría fuera de Granada. Una cuestión positiva según el rector pero que habrá que diferenciar si el exilio es por gusto o por obligación.

Lo más leído en la web

► www.granadahoy.com



Motril

Rescatan a 55 inmigrantes en la isla de Alborán

1 Salvamento Marítimo rescató el lunes a unas dos millas al sureste de la isla de Alborán a los 55 inmigrantes, entre ellos 11 mujeres y un bebé, que ocupaban la embarcación que estaba siendo buscada en la zona.



Granada

Los técnicos dan luz verde al Atrio

2 Los técnicos del Ayuntamiento de Granada que acudieron a la comisión del Patronato de la Alhambra han puesto al alcalde de la ciudad en un aprieto. Y es que su veredicto avala el controvertido proyecto del Atrio.



Alpujarra

Un debut 'de traca' en las Fallas

3 Una empresa de Ugíjar hizo las delicias de los miles de aficionados que abarrotaban la Plaza del Ayuntamiento de Valencia para vivir la segunda mascletà del gran mes fallero. La pirotecnia Alpujarreña debutó por la puerta grande.

GRANADA

Sólo tres de cada diez universitarios consiguen trabajo en la provincia

● Los titulados logran un empleo antes del año y mejoran los tipos de contratos

S. Vallejo GRANADA

Sólo el 34,16% de los estudiantes universitarios que terminan su titulación trabajan en la provincia de Granada. Un porcentaje que baja tres puntos respecto al del año pasado pero que indica que todavía son muchos los jóvenes que tienen que salir fuera para iniciarse en la vida laboral y que sitúa a la Universidad de Granada como una institución "exportadora" de talento. De los que trabajan fuera, el 13,4% lo hace en el extranjero, cuatro puntos más que el año pasado, lo que la convierte en la provincia con más estudiantes universitarios en otros países. Además, hay estudiantes que se reparten por otras provincias para trabajar como Madrid (9,17%), Málaga (7,64%), Almería (5,16%), Jaén (4,59%), Sevilla (3,42%) o Cádiz (2,88%).

El 61% de los egresados de la Universidad de Granada trabajan en alguna de las provincias andaluzas, un 3,5% lo hacen en Ceuta o Melilla y un 3,37% en provincias limítrofes a Andalucía.

Estas son algunas de las conclusiones del *Estudio de Egresados de la Universidad de Granada. La inserción laboral en el Campus de Excelencia Internacional BioTic* correspondiente a los alumnos que terminaron sus titulaciones en 2011.

Respecto al dato de la emigración de universitarios, el propio rector de la UGR, Francisco González Lodeiro, dijo que "es bueno que la gente encuentre trabajo" aunque sea fuera, apartando el dato del análisis puramente económico por la crisis. "Es una buena señal que nuestros estudiantes es-



La UGR presentó ayer su estudio anual de egresados.

MARÍA DE LA CRUZ

Aumentar la inversión, un reto para no quedarse atrás

Entre los datos que se ofrecieron ayer durante la presentación del informe de egresados de la UGR estaba el de la inversión en I+D y el gasto público en Educación, que según los expertos debe aumentarse para que España no se quede atrás respecto a Europa ya que sigue ocupando los últimos puestos. Con el aumento de la inversión está comprobado además que se reduce la tasa de paro. De hecho, la población universitaria tiene una tasa de paro más baja que el resto de niveles (en 2014 estaba en el 23% y en 2012, en el 25%) y, según Teodoro Luque, autor del informe, se consigue

una renta de más de 5.000 euros de recaudación extra por ser universitario que por estar en otros niveles formativos. El presidente del Consejo Social, Gregorio Jiménez, incidió en que si se quiere salir de esta situación "hay que cambiar la dinámica" de inversiones y apostar por la I+D y por inversión en educación y formación. "La formación es un aval para el empleo y la recuperación", dijo Jiménez, quien destacó la importancia del estudio de egresados de la UGR, "que pocas universidades hacen". El estudio completo se puede consultar en marketing.ugr.es/encuesta.

tén bien considerados en el extranjero. Esa promoción del estudio tuvo 2.000 estancias de alumnos en el extranjero. El problema es el retorno", explicó.

En estudiantes trabajando en el extranjero, la Universidad de Granada supera la media de otras universidades españolas, lo que hace que Granada cada vez "recoja" menos, explicó uno de los autores del estudio, Teodoro Luque.

Con todo, los datos de empleo mejoran desde que se inició la crisis ya que en 2012 se tocó fondo con los peores datos de empleo. El 60,6% de los egresados declaran estar trabajando en el momento de responder a la encuesta frente al 39,4% que manifestó que no. Desde la graduación en 2011, el 79% ha trabajado en algún momento tras finalizar sus estudios y un 20% no lo ha hecho todavía.

El 21% de los egresados consi-

gue su primer empleo dentro de los tres meses posteriores a la graduación, relativamente pronto. Cerca del 58% tuvo su primera experiencia laboral antes del primer año de su graduación. Las carreras que tardaron menos fueron telecomunicaciones, informática, fisioterapia, sociología, óptica, terapia ocupacional, antropología social, actividad física y deporte, farmacia y LADE-Derecho.

Sobre el tipo de trabajo que consiguen los universitarios, la media de duración del primer empleo es de 11,95 meses. En el momento de la encuesta, el 54% de los egresados declararon que no existe coincidencia entre el trabajo actual y el primer empleo. A mayor expediente, mayor es el grado de coincidencia.

Entre los titulados que trabajan en la actualidad, el 29% lo hacen con un contrato indefinido, el 18% mediante un contrato temporal, el 12% como trabajador por cuenta propia y el 8% por obra y servicio. El resto de tipos de relación contractual presenta porcentajes inferiores al 5%. Los hombres tienen más contratos indefinidos, trabajo por cuenta propia y becarios.

Las carreras de Ciencias de la Salud son las que menos paro soportan

Las mujeres presentan mayor porcentaje en contratos temporales, a tiempo parcial e interinos. "Suben los contratos indefinidos y por cuenta propia y bajan los funcionarios, interinos y por obra", matizó Luque.

Por áreas, Ciencias de la Salud tiene el porcentaje más alto de empleo (92%), seguida de las Enseñanzas Técnicas (86%), Humanidades (76%), Ciencias Sociales y Jurídicas (75%) y Ciencias Experimentales (75%). Por sexo, el porcentaje de hombres que han trabajado después de finalizar sus estudios es seis puntos superior al de mujeres (83% frente al 77%).

Respecto al sueldo, la retribución neta mensual es de 1.198 euros, un 2% más que el año anterior. Pero hay más mujeres en los tramos de renta bajos (hasta 900 euros al mes) y más hombres en los superiores (2.100 euros).

Arquitectura se trasladará al Campo del Príncipe antes de Semana Santa

S. V. GRANADA

El rector de la Universidad de Granada, Francisco González Lodeiro, confirmó ayer que antes de Semana Santa se producirá el traslado de la Escuela de Arquitectura a su sede del Campo del Príncipe después de 13 años de 'exilio'.

Según González Lodeiro, el

próximo día 11 el Ministerio recibirá el edificio, momento que se ha retrasado unos días ya que la previsión era que lo hicieran el día 4. Finalmente, hasta que no se solventen flecos de última hora no se recibirá, por lo que se ha fijado la nueva fecha del día 11.

Una vez recibido, se procederá al equipamiento y al

traslado, que esperan, si no hay imprevistos, sea antes de Semana Santa.

La dirección de la Escuela ya conoce los nuevos plazos, que le han sido comunicados desde la Universidad.

En la rehabilitación del antiguo Palacio del Almirante se han invertido más de 15 millones de euros.



Las obras han costado unos 15 millones de euros.

G. H.

GRANADA



MARÍA DE LA CRUZ

La sala de este primer 'debate' extraoficial entre los dos candidatos se quedó pequeña y la gente escuchaba desde el hall.

Los aspirantes a rector prometen dar batalla al Gobierno por la UGR

● La presencia de los dos "precandidatos", abarrotó un acto para tratar el tema laboral, asunto de los que más preocupan en la UGR

Lola Quero GRANADA

El salón de grados de la Facultad de Ciencias se quedó ayer más que pequeño para acoger al numeroso público que quería asistir a uno de los primeros encuentros donde los dos candidatos a rector de la UGR tendrían que pronunciarse sobre sus planes de futuro en uno de los aspectos que más preocupa en la universidad, que es el tema laboral. Tanto Pilar Aranda como Indalacio Sánchez-

Los representantes de UGT expresaron sus "ganas de cambio" en el Rectorado

Montesinos coincidieron en avanzar que darán la batalla contra los "ataques" lanzados por el actual Gobierno de España.

El actual decano de Medicina y la catedrática e investigadora calentaron motores ayer de cara a la futura campaña electoral para llegar al Rectorado de la UGR, que será a finales de este curso. Lo que no está escrito pero sí parece hecho es que serán los únicos competidores por este puesto y ambos acudieron al acto en ca-

lidad de "precandidatos" como fueron presentados desde el inicio por el representante de UGT, Antonio Oña.

Esta mesa redonda sobre la carrera laboral estuvo organizada por UGT y se enmarca también dentro de las elecciones sindicales de la Universidad, motivo por el que Indalacio Sánchez Montesinos aprovechó su intervención desde el inicio para hacer promesas electorales a los sindicatos.

El aspirante se comprometió a constituir la mesa de negociación desde el principio de su hipotético mandato. Es más, aseguró que sería dentro de los primeros cien días de Gobierno. Con esta promesa, el decano de Medicina quiso poner distancias con el actual equipo rectoral, del que es conocido su distanciamiento de los sindicatos y el escaso éxito de cualquier negociación durante estos años, marcados también por la crisis y los recortes.

La Universidad de Granada ha sufrido estos años los efectos de la baja tasa de reposición (10%), lo que ha supuesto que se haya ido perdiendo personal conforme se producían bajas que no se cubrían. Por eso, la política de personal es un tema estrella en la UGR, donde se ha convertido en uno de los problemas de más urgencia.

DEBATE



Pilar Aranda

CANDIDATA A RECTORA

"Los decretos reduccionistas han aplicado un ERE encubierto en la UGR"



Sánchez-Montesinos

CANDIDATO A RECTOR

"En la UGR tenemos capacidad para marcar ciertas cosas y hay que dialogar"

Pilar Aranda se alineó más con los representantes de UGT participantes a la hora de criticar duramente las políticas del Gobierno del PP respecto a las universidades españolas y sus efectos en la de Granada. La primera candidata mujer al Rectorado llegó a calificar los recortes estatales como un "ERE encubierto".

Por su parte, el otro candidato también mencionó esos "ataques directos a la institución" que a su juicio ha sufrido la UGR del Gobierno, aunque opinó que la propia institución granadina tiene margen de actuación para definir y encaminar la carrera profesional. Por eso consideró que hace falta negociación y diálogo con los sindicatos u otros representantes. "Me exijo voluntad de acuerdo" agregó Sánchez-Montesinos, quien se puso en el papel de rector y dijo que como tal está "necesitado de poder contar con ese diálogo para dar respuesta al ataque continuo del Gobierno".

Aranda también aprovechó el acto de ayer para marcar algunas líneas estratégicas de su posible acción de gobierno y puso énfasis en la estabilización del personal, pues a su juicio se está sufriendo en la UGR una "pérdida de conocimiento" que "nos va a empobrecer", en referencia a la repercusión sobre toda la sociedad. La candidata se refería a todos los esos docentes y científicos que se han estado formando con fondos públicos y que ahora se han ido a otros países de Europa a "generar riqueza".

La Alhambra reanuda las obras del pavimento del Carlos V

E. P. GRANADA

El Patronato de la Alhambra y el Generalife reanudó ayer por la mañana los trabajos para la renovación del pavimento del anillo que rodea el patio del Palacio de Carlos V, después de que la Comisión Provincial de Patrimonio diera el visto bueno al proyecto, paralizado en un principio por el Ayuntamiento de Granada por "carecer de licencia de obras".

Según han informado a *Europa Press* fuentes del patronato, las tareas se han retomado después de que el propio Ayuntamiento ya les haya dado luz verde para que acometan las citadas obras.

Fue el pasado jueves cuando la comisión emitió informe favorable tras comprobarse que los trabajos no habían provocado "ningún daño al patrimonio" y por ir "acorde con la estética y los materiales" del entorno, entre otras cuestiones.

Patrimonio las autorizó el jueves tras comprobar que iban acorde con la estética

Los trabajos que se están realizando consisten en la reposición del pavimento del anillo que rodea el patio del Palacio de Carlos V, que tiene su origen en el siglo XX y que por las características del material y la falta de una base adecuada, se había ido deteriorando con el paso del tiempo.

Fueron paralizados el pasado lunes por el Ayuntamiento de Granada tras percatarse de que no contaban con los permisos pertinentes, toda vez que el Palacio de Carlos V está declarado Bien de Interés Cultural (BIC) y debe presentarse el proyecto de actuación a la Comisión Provincial de Patrimonio para que le dé el visto bueno antes de su inicio, según señaló en su día la concejal de Urbanismo, Isabel Nieto (PP).

Desde el Patronato de la Alhambra alegaron en su momento que no se había solicitado permiso al tratarse de unas obras menores si bien el Ayuntamiento sostuvo siempre que al ser un BIC necesitaba la autorización.

VIVIR EN GRANADA

PISTAS PARA HOY



Firmas para luchar contra la fibromialgia

La delegada del Gobierno, Sandra García, se suma a la recogida de firmas de la Asociación de Fibromagia. Delegación, 10:00 horas.



Celebración del Día Internacional de la Mujer Trabajadora

Celebración del Día Internacional de la Mujer Trabajadora. Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Granada, 11:00 horas.



Cuidado emocional para pacientes con parkinson

Parkinson Granada organiza un taller dirigido a personas con parkinson sobre cuidados emocionales. Sede, 17:30 horas.



Un cambio de rumbo

● Salud amplía su programa de prevención y atención para familias con menores conflictivos

E. Abuín GRANADA

Sin salir de casa. Los psicólogos son los que se desplazan a las casas de las menores conflictivos que precisan de intervención terapéutica para tratar sus impulsos repressibles. Es una de las mejoras que se ofrecen en la actualización del Programa Prysmá, que tiene el objetivo de prevenir, atender y orientar a las familias que padecen las conductas delictivas sus hijos. Una situación que se ha aumentado con el paso de los años y que, sobre todo, precisa de una renovación constante ya que la forma de actuar de estos jóvenes con problemáticas sociales va cambiando a lo largo de tiempo. Este proyecto está activo desde el 2008 en la provincia de Granada y en estos siete años ha intervenido en 650 casos para una inversión aproximada de 800.000 euros. Ahora, la Delegación de Salud ha previsto un gasto de 135.000 euros más hasta 2016 para prolongar este programa y ponerlo al día a través de la colaboración entre el organismo de Servicio de Prevención y Apoyo a las Familias de la Junta y la asociación Imeris.

Otro de las novedades en la nueva fase del Programa Prysmá



ARCHIVO

La educación de los padres desde pequeños es fundamental para los niños.

El plan está dirigido a jóvenes, de entre 12 y 16 años, que muestran actitudes delictivas

ma es que se amplía la cobertura de acción a los menores de entre 14 y 16 años, ya que antes estaba centrado en los niños de entre 12 y 14. "El objetivo es paliar y disminuir los costes directos e indirectos de la conflictividad adolescente, tanto para sus víctimas como para la comunidad y el sistema penal", según explicó el delegado territorial de Salud, Higinio Almagro, sobre la absorción de competencias de la Fiscalía de Menores. Así, existen dos maneras de acceder al programa: o bien

mediante la derivación del Servicio de Prevención y Apoyo a las Familias u otros órganos como el sistema judicial o el educativo, o bien las familias que noten problemas en sus hijos y acudan voluntariamente al tratamiento.

De hecho, el delegado explicó que "la alta participación familiar durante todos estos años ha sido el detonante para ampliar este programa de educación parental como recurso estable del entorno". Por otra parte, la coordinadora del programa y psicóloga de Imeris, María José Espigares, destacó la necesidad de promover "el desarrollo óptimo de las familias, dando respuesta a las necesidades planteadas por los padres y madres en relación con las dificultades para ejercer sus funciones parentales

como consecuencia de la conflictividad de sus hijos e hijas, orientándolos en las posibles soluciones de los problemas referidos". Además, Espigares subrayó el hecho de que la mayoría de las conductas infractoras de los jóvenes de entre 12 y 14 son faltas y delitos entre personas, lo que significa que hay una víctima de por medio.

Imeris, que se encargará de desarrollar el Plan Prysmá en Granada, fue creada en 1999. La asociación ha desarrollado y desarrolla otros proyectos como el seguimiento de las medidas judiciales alternativas al internamiento para menores de edad penal, la gestión de un centro de día para menores y jóvenes en conflicto social y otros programas destinados a la lucha para erradicar el absentismo escolar.

CLAVES

650 casos en ocho años del Programa Prysmá

El Servicio de Prevención y Apoyo para Familias con menores conflictivos ha tratado 650 casos de este tipo desde su creación en 2008, para los que se ha precisado una inversión de 800.000 euros

La mayoría de los delitos implican a víctimas

La asociación Imeris ha visto a través de su propia experiencia que en los últimos años se han incrementando las faltas y delitos de menores de entre 12 y 14 años que implican a víctimas personales.

Tratamientos prosociales y socioeducativos

A los jóvenes con caracteres conflictivos se les aplica una competencia prosocial, que consiste en el entrenamiento de sus habilidades sociales y un seguimiento socioeducativo de manera individualizada.

Entrevistas a domicilio en el entorno del menor

En el Programa Prysmá los psicólogos se trasladan al domicilio de las familias con el objetivo de que el tratamiento se produzca en el entorno del menor y no rompa su estabilidad emocional

Las familias, involucradas en el proceso de atención

El 80% de los casos que ha tratado el programa han sido a través de familias que se han presentado voluntariamente para atajar los problemas de conflictividad de sus hijos o menores a su cargo. Asimismo, existen otros modos de acceder a través de la derivación de los órganos sanitarios, judiciales y educativos competentes.

Atención al cliente
958 814 314

Limpieza facial + tratamiento Ácido Hialurónico

Precio Real 43€ **Ahora 12€**

SELYNG Granada Hoy

Alquiler de moto San Valentín 2x1 días

En San Valentín... Regala Regala

Precio Real 59,80€ **Ahora 39,95€**

Síguenos en

Todas las Ofertas y Descuentos en www.selyng.granadahoy.com

Tratamiento Alopecia, masculino y femenino

Precio Real 250€ **Ahora 150€**

VIVIR EN GRANADA

EL DÍA POR DELANTE

Envíanos tus convocatorias a: cultura@granadahoy.com

'Fotografía interior', obras de Gonzalo Gámiz

El fotógrafo artístico muestra sus viajes por el mundo, hasta el 12 de marzo, de lunes a viernes de 11 a 13:4 y de 17 a 20:30 horas.

► Artexpontaneo Galería de Arte (C/General Narváez)



Muestra conmemorativa de la cofradía de Los Gitanos

Inauguración de la exposición de la cofradía del Santísimo Cristo del Consuelo y María Santísima (Los Gitanos) por su 75 aniversario.

► Hoy a las 20:00 horas, sala Zaida de Caja Rural.

CONVOCATORIAS

GRANADA

ACTIVIDADES

En torno a Rafael Guillén

HOY Una mesa redonda y una entrevista al poeta granadino, en el Salón de Caballeros XXIV del Palacio de la Madraza a las 19:00 horas.

La sesión de poesía continuará, tras la mesa redonda, con una entrevista que realizará el profesor y poeta Jenaro Talens a Rafael Guillén. Ambos presentarán el último libro del poeta, que acaba de llegar a las librerías: *Balada en tres tiempos para saxofón y frases coloquiales* (Visor, 2015).

EXPOSICIONES

'Arte para aprender'

HASTA EL 15 DE MARZO Es una exposición de dibujo, grabado, fotografía y escultura que ha sido diseñada como un instrumento para el aprendizaje y la enseñanza de las artes. Cuando el visitante entra en la exposición se encuentra una selección de obras de artistas como Picasso, Tàpies, Juan Muñoz o Chema Madoz. La exposición podrá visitarse en el Museo CajaGranada.

'Himnos y lamentos'

HASTA EL 8 DE MARZO DE 2015 Esta exposición del artista Santiago Torres López trae una serie de paisajes que juntos forman una secuencia que tiene que ver con la idea del viaje, mental o físico, que se hace desde diferentes estados de ánimo, de ahí el título de la muestra. Se podrá ver en la Sala Ático del Palacio de los Condes de Gabia de Granada de lunes a viernes de 18:00 a 21:00 horas, sábados de 11:00 a 14:00 y de 18:00 a 21:00 horas y domingos y festivos de 11:00 a 14:00 horas.

'Momias. Testigos del pasado'

HASTA SEPTIEMBRE DE 2015 Con esta producción, el Parque de las Ciencias muestra el valor de las momias como elementos históricos y también como objeto de estudio científico para conocer el pasado. Casi medio centenar de momias originales de todas las culturas y más de 150 elementos relacionados con ellas como sarcófagos, amuletos, esculturas, etc., se reúnen por primera vez en este montaje expositivo en el que

han colaborado más de 25 entidades y museos.

'Sanidad militar española: historia y aportación a la ciencia'

HASTA JUNIO DE 2015 Por primera vez en España una exposición muestra el pasado y el presente, y hace una prospección de futuro, de la sanidad militar. Un recorrido histórico, desde la época de los Reyes Católicos hasta nuestros días.

'Tricotomía', de Salvador Braojos

HASTA 5 DE MARZO Organizada por la residencia Corrala de Santiago y el Centro de Cultura Contemporánea de la Universidad de Granada, esta muestra recoge las obras de Salvador Braojos. Podrá visitarse de lunes a viernes de 17:00 a 20:00 horas. Fines de semana y festivos, cerrado.

'Imagen latente', exposición fotográfica en la Casa de Porras

HASTA 12 DE MARZO Se trata una exposición fotográfica en la que los sueños se muestran en imágenes. La muestra presenta trabajos, en su mayoría, desarrollados durante el pasado curso académico, dentro de la asignatura de Fotografía y que son obra de los alumnos. Podrá verse en la Casa de Porras.

'Trepat. Vanguardias fotográficas: un caso de estudio'

HASTA EL 4 DE MARZO La exposición del Premio Nacional de Fotografía Joan Fontcuberta es una muestra sobre la Colección Trepat, un fondo fotográfico y documental que se exhibe por primera vez en España. El artista parte de la premisa de que la fotografía es una mentira que se presenta como real, con lo que reta al visitante a no dar nada por sentado; así que no hay letreros debajo de cada obra que expliquen el contenido, ni siquiera un catálogo razonado al que aferrarse. Puede verse en la Sala de exposiciones del Palacio de la Madraza. El horario de visitas es de lunes a viernes de 11 a 14 y de 17:30 a 20:30 horas. Los fines de semana y festivos el horario es de 11 a 14 horas.

'Rusia Siglo XX'

HASTA EL 6 DE ABRIL La muestra cuenta con obras

CONFERENCIA



Amparo Rubiales charla sobre 'Mujer y Política'

La Facultad de Filosofía y Letras y la Unidad de Igualdad entre Mujeres y Hombres de la UGR organizan, en el marco del Día Internacional de la Mujer Trabajadora, las jornadas Mujer y Política, que se inician hoy con la conferencia de Amparo Rubiales *Mujer y política: no sin igualdad* (11:00 horas). También habrá proyección y fórum del documental *Se dice poeta* con su directora, Sofía Castañón y la representación teatral *Atardecer en Mitilene* de Andrés Pociña por parte del grupo teatral Afroditá (IES Bueno Crespo, Armilla) a las 17:30 horas en el Aula Magna. ► Facultad de Filosofía y Letras aula García Lorca a partir de las 11:00 horas.

¿QUÉ COMEMOS HOY?

por LAURA VICHERA lvichera@gruposjoly.com



Sopa de pescado, mejillones y patata

Para cuatro personas: 300 grs de pescado de roca limpio • huesos, una cabeza y espaldas para el caldo • una patata mediana • medio kilo de mejillones • un bulbo de hinojo • 2 chalotas • un tomate maduro • una hoja de laurel • unas ramitas de perejil • sal y unos granos de pimienta negra • aceite de oliva.

Para el majado: Un puñado de almendras • unas semillas de hinojo • un diente de ajo • unas hebras de azafrán • una rebanada de pan del día anterior.

► Una vez limpio el pescado, lo cortamos en tacos. Pasamos las

pieles, las espaldas y la cabeza a un cazo, agregar el tomate troceado, el laurel, el perejil y unos granos de pimienta negra. Cubrir con abundante agua fría, arrimar al fuego. Cocer durante veinte minutos y colamos luego.

► Mientras, limpiar los mejillones y se cuecen con un vasito de agua. cuando se abran, retiramos las valvas, colar el caldo y mezclar con el caldo de pescado.

► En un chorrito de aceite de oliva, freímos las almendras, la rebanada de pan y el diente de ajo. Dejamos que se doren y se sacan al mortero. Machacamos con unas semillas de hinojo y las hebras de

azafrán y desleír con una pizca de caldo. Reservamos.

► Luego, en la misma cazuela, agregar algo más de aceite si fuera necesario y rehogar las chalotas y el bulbo de hinojo, todo muy picado. Pochar a fuego suave y cuando estén blanditos, agregamos el majado y bastante caldo. Poner a fuego medio y cocer durante treinta minutos.

► Incorporamos la patata cortada en rodajas muy finas, rectificar de sal y pasados diez minutos, añadimos el pescado y los mejillones. Mezclar suavemente y dejamos al fuego unos minutos más. Servir muy caliente.

granadahoy.com

Granada Hoy

más y mejor información

LAUREL DE CASAL, Domingo por la mañana, Europa 24, Diario de Sevilla, el Día, Huelva, Granada Hoy, Málaga Hoy, Noticias Hoy

Cocina en la blogosfera blogs.gruposjoly.com/que-comemos-hoy

ACTUAL

HISTORIOGRAFÍA

● El catedrático de la UGR, José Antonio López Nevot, analiza los aspectos menos conocidos del Gran Capitán, “magnífico diplomático”, “hábil negociador” y “buen gobernante”

Belén Rico GRANADA

Gonzalo Fernández de Córdoba, más conocido como el Gran Capitán, no sólo es una figura crucial en la historia de España como genio militar, también fue “un magnífico diplomático”, un “hábil negociador” y un “buen gobernante”. Sobre estos y otros aspectos más desconocidos de su vida profundizó ayer José Antonio López de Nevot, catedrático de Historia del Derecho de la UGR. Él es el segundo ponente del ciclo de conferencias organizado por el Ayuntamiento de Granada con motivo del V centenario de su muerte en esta ciudad, que se celebra en 2015.

El comisario de la efeméride, César Girón, destaca que su “genio militar” fue tal que todavía es un personaje estudiado en las grandes escuelas militares de Alemania, Francia o América. Sus tácticas, aprendidas y puestas en práctica en la Guerra de Granada, le hicieron ser un absoluto revolucionario en el campo de batalla y anteponerse incluso al mismísimo Napoleón.

Pero López Nevot profundizó ayer en otras cuestiones de la vida del Gran Capitán: como regidor de la ciudad de Granada y como señor de vasallos en la Villa de Órgiva. “Tuvo también la tenencia y la alcaldía de Íllora y luego la de Loja. No hay que confundirlas con un señorío, se trata de dos oficios públicos que le encargaron los reyes, aunque tuviesen carácter vitalicio”, puntualiza el catedrático.

Como regidor de Granada, nombrado mediante una real comisión el 11 de agosto de 1499, tomó posesión el 30 de agosto vestido con el hábito de caballero de la Orden de Santiago. “Aunque parezca paradójico, la dedicación del Gran Capitán a las tareas guerreras imposibilitaron que pudiera asistir a las reuniones del Ayuntamiento porque él se trasladó poco después a Italia para la conquista del reino de Nápoles. El Ayuntamiento, en consecuencia, no le pagó el salario y él se quejó a los Reyes Católicos, que ordenaron a la ciudad de Granada que abonase su salario de esos años, de 1499 a 1502”, aclara.

Fernández de Córdoba tuvo una serie de regidores adeptos en el Ayuntamiento, que seguían sus directrices dentro del grupo de Caballeros 24 ante el corregidor. “Los regidores –que nunca fueron 24, por cierto– eran algo así como los concejales y el alcalde era más bien el corregidor, aunque las comparaciones son bastante inexactas. El Gran Capitán fue el noveno regidor de Granada”, apuntila el profesor.

El que fuera virrey de Nápoles

Un militar al servicio de los Reyes Católicos que fue amigo de Boabdil



Imagen del Gran Capitán.



José Antonio López Nevot, junto al alcalde, ayer en el Ayuntamiento.

tuvo bajo su responsabilidad toda la taha de Órgiva, una señoría que antes había sido concedida por los Reyes Católicos a Boabdil. Cuando este se marchó al norte de África, los monarcas recuperaron todas las Alpujarras y empezaron a hacer donaciones. Una de ellas, esta de Órgiva al Gran Capitán, que en esa época estaba habitada por musulmanes, como estuvo hasta bien entrado el XVI, explica el profesor, que destaca la importancia de los dos millones

de maravedises con los que fue recompensando por los monarcas en 1508.

“Creo que con estas conferencias se repara la ausencia de Granada en otras conmemoraciones del Gran Capitán, la ciudad que eligió para morir”, cuenta López Nevot sobre la deuda de la ciudad con esta figura, de la que han quedado restos como el monasterio de San Jerónimo, en donde estuvo enterrado. “Y si la calle Duquesa se llama así es por la Duquesa

de Sessa, viuda del Gran Capitán”, recuerda.

Para repasar estos y otros aspectos, el programa de actos que conmemoran esta efeméride en los próximos meses de marzo, abril y mayo recorrerá los lugares más emblemáticos de la ciudad ligados a su figura con una ruta guiada. Este itinerario hará especiales paradas en el Convento de las Carmelitas Descalzas, donde murió en 1515, en la calle Duquesa y San Jerónimo, y el monasterio del mismo nombre. La iglesia de San Jerónimo cuenta incluso con todo un programa iconográfico dedicado al propio Gran Capitán. Tal magnificencia tuvo esta iglesia que, unida a la fama y la popularidad internacional que el militar estaba cosechando en su época, llegó a despertar hasta los celos de Fernando El Católico, aunque “él no era un traidor” en opinión de López Nevot.

El ciclo de conferencias arrancó en febrero con la conferencia de José Enrique Ruiz-Domenec, catedrático de Historia Medieval de la Universidad de Barcelona, “el mayor especialista en Gran Capitán”, en palabras de López Nevot. Y el ciclo, que se celebra en el Ayuntamiento de Granada y se prolongará hasta el 11 de junio, luego será recopilado en un libro. En los próximos meses, José Calvo Poyato Gloria Lora, José Luis Corral Lafuente o José Rodríguez Molina abordarán otras facetas del Gran Capitán en sus análisis. Además, José Calvo Poyato presentará una nueva novela histórica, que se centra en la figura del que fuera fundador de los tercios.

Además, como el Gran Capitán falleció el 2 de diciembre de 1515, en esa fecha está previsto que se celebre una misa en su recuerdo en San Jerónimo. Y el Festival Internacional de Música y Danza tendrá actividades en recuerdo del Gran Capitán y de su época, con lo que el 500 aniversario de la muerte del militar y político tendrá también su apartado musical.

“El Gran Capitán no sólo contribuyó a la conquista del Reino de Granada, también en las negociaciones con Boabdil –del que era muy amigo, hay que decirlo– que precedieron a las Capitulaciones, en las que él participó muy activamente junto a Hernando de Zafra, secretario de los Reyes Católicos. Ellos dos fueron los artífices por parte castellana de la negociación y él acompañó a Boabdil a África”, cuenta el catedrático sobre este hombre, que “cuando era necesario era un estratega genial, tanto como para ser el creador del ejército moderno. Y cuando era necesario negociar, era un excelente diplomático, como también demostró en Italia”.

La Universidad se suma a los actos de homenaje

El catedrático señala que es posible que el Ayuntamiento de Granada prepare más actos en conmemoración del Gran Capitán antes de que finalice el año. “Granada cuenta con objetos más que suficientes para realizar una exposición, como los que hay en la Capilla Real relativos a la Conquista y la guerra de Granada. También en el Monasterio de San Jerónimo, con piezas que se prestaron para la muestra que hubo en 2003 en Córdoba”, comenta el catedrático sobre la posibilidad de que se prepare otra muestra más. López Nevot sí adelanta que la Universidad de Granada prepara una muestra, gracias a que el archivo de la Biblioteca del Hospital Real contiene muchos documentos importantes relativos a su figura. “No sé cuando se celebrará, porque queda un año, pero sí que se está preparando algo con profesorado de la propia universidad”.

ACTUAL

El Príncipe Preguntón premia un libro sobre el valor de la naturaleza

● El jurado destaca el “lenguaje poético” consistente de ‘Las noches de Ugglebo’, de Ariadna García

R. C. GRANADA

Un libro que hará reflexionar a los más jóvenes sobre el valor de la conservación de la naturaleza, *Las noches de Ugglebo*, de Ariadna García, ha ganado la octava edición del Premio de Poesía para Niños El Príncipe Preguntón según el fallo que se dio a conocer ayer.

El jurado incide en el lenguaje poético consistente y convincente que enmarca el recurso clásico de la humanización de los animales en una obra en la que también destaca el valor narrativo del texto y el empleo de un lenguaje de gran plasticidad y poderosa imaginación.

Ariadna García es profesora de Secundaria en Madrid y crítica literaria. Tuvo una beca de creación de la Residencia de Estudiantes y es autora de poemarios como *Napalm* (Hiperión, 2001), *Apátrida* (Hiperión, 2005) y *Helio* (La Gurría, 2014). Acaba de publicar su primera novela bajo el título *Inercia* en la editorial Baile del sol.

El diputado de Cultura, José Torrente, destacó la consideración del jurado acerca de la “elevada calidad literaria de gran parte de las obras presentadas” en una convocatoria que ha tenido una alta participación de autores de una gran diversidad de procedencias.

Este premio de la Diputación lleva el nombre del personaje de una pieza de títeres de Federico



Al tiempo que se dio el fallo del jurado se presentó el segundo libro de la colección El Príncipe Preguntón.

García Lorca, *La niña que riega la albahaca y el príncipe preguntón*, que se escenificó el día de Reyes de 1923 en la fiesta para niños que organizó Federico en su casa de Granada, en unión con Manuel de Falla quien preparó la música y tocó el piano, con decoraciones y muñecos de Hermenegildo Lanz.

En los tres “confluye Granada, y la cultura”, resaltó Torrente en una comparecencia informativa en Condes de Gabia en la que se presentó también la edición de la obra ganadora del año pasado de El Príncipe Preguntón, *La suerte de las aves* de Margarita Souviron.

El libro es el segundo de la colección El Príncipe Preguntón y tiene ilustraciones de Sofía León cuyos dibujos se hacen cómplices de la fantasía infantil con sutileza y humor. Escolares de municipios de la

provincia han trabajado con este libro previamente a los encuentros de presentación que van a tener con la autora que intervino en el acto junto con la ilustradora y el poeta Rafael Juárez quien ha presidido el jurado.

“Los dos libros tienen en común que se ocupan de las aves”, indicó Rafael Juárez en referencia también a la obra de Ariadna García ganadora de este año en que “son protagonistas unos pájaros que están humanizados como en las antiguas fábulas, animales que hablan y transmiten unas enseñanzas mediante la acción en la que participan”.

Margarita Souviron, que dio las claves de su relación con la métrica, la rima y los sonetos con los que estructura su trabajo, combina la literatura con su labor como espe-

cialista en homeopatía, nutrición, terapias emocionales y drogodependencias.

Es colaboradora habitual en medios de comunicación y autora de los libros de poemas *La palabra que nombra* (2007) y *Azul y canela* (2008) así como de la novela *Los círculos de Amanda* editada en 2013 por SBE-books.

También Sofía León explicó su experiencia para dibujar el mundo de cuento poblado por niños y aves que ha conseguido recrear para el lector desde el primer vistazo que se da al libro. “Yo estaba ahí y los pájaros vinieron, en realidad la suerte fue mía”, subrayó esta estudiante de Bellas Artes en la Universidad de Granada orientándose hacia el dibujo en una carrera que concluyó con la biografía ilustrada *De vuelta*.

Un espectáculo flamenco recrea la vida de la mujer por el 8 de marzo

M. M. GRANADA

La recreación de la vida de las mujeres, desde la infancia hasta la vejez, es el eje del espectáculo de flamenco *Yo mujer*, que tendrá lugar mañana jueves en el Teatro Isabel la Católica para conmemorar el Día Internacional de la Mujer, que se celebra el 8 de marzo.

Según explicó ayer durante la presentación en el ayuntamiento uno de los organizadores, Antonio Vallejo, el espectáculo muestra una mujer desde que es niña –con Claudia, de sólo 8 años–, más tarde adolescente, después joven, cuando tiene pareja con su propia identidad sexual, cuando es madre –con la recreación de un parto en el escenario–, la mujer hecha y la abuela “con una experiencia de vida impresionante”.

Por su parte, una de las participantes explicó que el espectáculo “no solo es una obra de teatro y una obra de flamenco, sino que somos ocho mujeres que nos hacemos una” y añadió que todas disfrutaban mucho cada vez que lo representan porque “es una manera de hacerle ver al mundo todo lo que sentimos las mujeres dentro y fuera del flamenco”.

El concejal de Cultura, Juan García Montero, dijo que el Ayuntamiento ha apoyado esta iniciativa por el éxito que tuvo cuando se presentó en el mismo teatro dentro del Festival de Otoño, donde “fue muy bien acogido por el público y por la crítica con una ovación incontestable”.

EN BREVE

Un libro de la UGR sobre Tebas, en el Museu Egipci de Barcelona

PRESENTACIÓN. El libro de la UGR *Los templos de millones de años en Tebas*, obra de Asunción Jódar y Myriam Seco, se presenta hoy en el Museu Egipci (Museo Egipcio) de Barcelona, en un acto que contará con la presencia de una de las autoras, Myriam Seco; el conservador del Museu Egipci, Luis M. González y la directora de la Fundació Arqueològica Clos, Maixaixa Taulé. Publicado en edición bilingüe español e inglés, el volumen es el resultado de varios años de colaboración profesional e institucional de la Universidad de Granada, Santander Universidades y el proyecto de excavación del templo de Millones de Años de Tutmosis III en Luxor.

La cátedra García Lorca dedica una jornada a Rafael Guillén

HOMENAJE. La cátedra Federico García Lorca dedica una jornada al poeta granadino Rafael Guillén con una mesa redonda y una entrevista que tendrán lugar hoy en el Salón de Caballeros XXIV del Palacio de la Madraza. En la mesa redonda intervendrán los profesores Antonio Sánchez Trigueros y Antonio Chicharro, catedráticos de Teoría de la Literatura y presidente de Honor y presidente actual, respectivamente, de la Academia de las Buenas Letras. La sesión de poesía continuará con una entrevista que realizará el poeta y profesor Genaro Talens a Rafael Guillén, Premio de Poesía García Lorca 2014.



ARCHIVO

Homenaje a las mujeres matemáticas de la historia

CONFERENCIA. El Centro Artístico de Granada conmemora el 8 de marzo con una conferencia sobre las mujeres matemáticas de la historia, que han desarrollado su vocación científica e investigadora desde el más absoluto silencio y sin alcanzar nunca el reconocimiento al que son acreedoras. Y con una aportación histórica al identificar a la primera mujer matemática conocida, la griega Teano de Crotona (esposa de Pitágoras) del siglo VI antes de Cristo, en lugar de la alejandrina Hipatia. La conferencia, a cargo de la matemática María del Carmen Alarcón Requena, tendrá lugar hoy a las 20:00 horas en la sede del CALC.

‘Poesía amiga y otros poemas para Aute’ se presenta en Babel

LIBRO. La librería Babel de Gran Capitán acoge este tarde a las 19:30 horas la presentación del libro *Poesía amiga y otros poemas para Aute* (Ed. Neverland) con la presencia de su autor, Rafael Calero, y el escritor Juanfran Molina. En el libro, recopilado por Antonio Marín Albalade, desde Luis Alberto de Cuenca a Antonio Gamoneda o desde Carlos Edmundo de Ory a Germán Coppini, autores y artistas de todas las tallas “más que homenajear, himenajean a Aute”, creador de las migas poéticas, esos juegos de palabras del juego poético de humor jugoso, según explica la librería en un comunicado.